

## ～年金の福祉施設などについても徹底した見直しを行います～

- グリーンピアや、厚生年金会館、厚生年金病院などの年金の福祉施設は、年金資金を被保険者にも福祉還元すべきとの審議会の意見や国会での附帯決議も踏まえて設置されてきました。  
実際に多くの方に利用されてきており、年金給付がまだ本格的でなく、民間部門で類似の施設が少ない時代には一定の役割を果たしてきました。

### 【現 状】

- ◇大規模年金保養基地(グリーンピア)
  - ・全国13施設
  - ・平成15年度までに延べ4,400万人が利用
- ◇年金住宅融資
  - ・貸付額累計:25.8兆円(延べ400万件)(平成15年度末)
- ◇年金の福祉施設
  - ・全国265施設
  - ・平成15年度1年間で延べ4,400万人が利用
  - ・運営状況は、全体の約8割が黒字であり、施設全体の収支も黒字

- しかしながら、民間の類似施設の普及など、福祉施設を取り巻く状況は大きく変化しています。また、年金給付の原資である保険料財源を、年金給付に関係しない福祉施設に使ってきたことに対するご批判の声があることも、十分に受け止めなければなりません。
- こうしたことを踏まえ、「年金給付に関係しないことに保険料財源を使わない」ということを基本的考え方として、年金の福祉施設については、徹底した見直しを行うこととしています。

### 【見直しの方向性】

- ◇大規模年金保養基地(グリーンピア)
  - ・平成17年度までに廃止
- ◇年金住宅融資
  - ・平成17年度までに廃止
  - ・融資債権の管理・回収は、「年金積立金管理運用独立行政法人」は行わず、独立行政法人福祉医療機構が実施
- ◇年金の福祉施設
  - ・与党合意(平成16年3月10日)等を踏まえ、例外なく整理し、国民の皆さまのご理解をいただけるよう、整理合理化を行うとともに、福祉施設の運営を委託している公益法人の在り方についても見直しを行います。